
Protokoll der Spartenversammlung der 'Sparte Fußball'
Do. 8.10.2020 in der Sporthalle

Teilnehmer:  J.Obst, J.Steding, J.Hotze, S.Marquardt, G.Krieg, F.Vahlsing, Fred Vahlsing, 
H.Seifert, L.Steding, D.Vahlsing, S.Langner, I.Mork, M.Graue, B.Vogler, 
D.Lüpkemann, M.Nortmeier, P.Witt, S.Sukopp, O.Müller, T.Hilgemeyer, L.Vogler, 
T.Artner, H.F.Dallmer, D.Albers, C.Menking, L.Scholz, K.Eberstein

Beginn: 20:00 Uhr

1. Begrüßung

Björn Vogler eröffnet die Spartenversammlung, welche bedingt durch Corona in der Sporthalle 
stattfindet. Er begrüßt besonders Stefan Langner als neuen 1. Vorsitzenden, und weist auf die gute 
Zusammenarbeit hin.

2. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder

- 27 Personen sind anwesend, davon sind 25 stimmberechtigt

 Änderung der Agenda: 

Die Punkte “Bericht Kassenwart“ und  „Entlastung Kassenwart“ werden vorgezogen, keiner 
der Anwesenden spricht sich dagegen aus.

3. Bericht des Kassenwartes 

Hansi Dallmer verliest den Kassenbericht.

 Saison 2019/2020  : Kontostände am 31.07.2020

 Konto102: 213,23€        

 Einnahmen:  9.423,20€ (Papiersammlung, Zuweisungen, Spenden, Kiosk, Sonstige)
 Ausgaben:    9.209,97 € (Gas, Strom, Reinigung, Spielbetrieb, Platzbau, Sonstiges)

      ● Konto104:  -1.425,65€

=> Einnahmen:  4.714,98€ (Spenden, Bandenwerbung)
=> Ausgaben:    6.140,63€ (Jugendtore, T-Anzüge Jugend, Bälle,Sportgeräte,)

 Saison 2020/2021:  Kontostände am 31.07.2020

● Konto102:  809,83€

 Einnahmen: 4.682,94€ (Papiersammlung, Zuweisungen, Spenden, Kiosk, Sonstige.)
 Ausgaben:   3.873,11€ (Gas, Strom, Reinigung, Spielbetrieb, Platzbau, Sonstiges)

       ● Konto104:  3.279,81€

 Einnahmen:  4.477,82€ (Ausbildungsentschädigung, Spenden, Bandenwerbung)
 Ausgaben:    1.198,01€ (Sportgeräte, Jugendförderung, Bälle, T-Anzüge Jugend)



4. Entlastung Kassenwart

Björn Vogler beantragt die Entlastung des Kassenwartes Hansi Dallmer. 
Hansi Dallmer wird einstimmig entlastet (25 Ja / 0 Enthaltungen / 0 Nein)
Björn Vogler bedankt sich im Namen des Spartenvorstandes für die geleistete Arbeit und überreicht 
einen Präsentkorb.

5. Protokoll und Umsetzung

1.)  A-Platz Funktionsgebäude - Dach und Dachrinnen  

  Es wurde alles repariert. UND: Die Fenster wurden von Steffen Vahlsing auch repariert und 
neu eingestellt. 

 Björn Vogler bittet die Anwesenden weiterhin zu prüfen, ob es in der Schiri Umkleide tropft. 
Er merkt an, dass dies eigentlich nicht mehr möglich sei.
Weiter bittet er darum auch die Dachrinne an der Straße zu prüfen, um zu sehen, ob sie dicht 
ist.

2.)  A-Platz Fangzäune  

 Beide Fangzäune werden (wahrscheinlich) in der 45 KW erneuert. Den Abbau und die neuen 
Fundamente macht die Firma "Kai Otto". 

 Florian Vahlsing fragt, ob es bei der Optik etc. der Fangzäune ein Mitspracherecht gibt?
 Stefan Langner sagt, dass die Fangzäune bereits bei Firma „Völlers“ bestellt wurden.
 Björn Vogler fragt nach einer Zeichnung o.ä.

 Björn Vogler bittet die Sparte Fußball zu prüfen, ob in der Woche auf dem A-Platz 
Spielbetrieb ist.

3.) A-Platz Bewässerung  

 Die Bewässerung wird (höchstwahrscheinlich) in 2021 gebaut, so Björn Vogler.  Die 
Kosten belaufen sich auf ca. 5.500 Euro für Pumpe, Zubehör und 2 mobile Regner. 

Er fügt hinzu, dass es eigentlich nur daran scheitern könne, dass Corona so ein tiefes Loch 
in die Haushaltskasse gerissen hat, dass nur noch das nötigste finanziert werde.

 Wenn der Haushalt Ende März / Anfang April feststehe und bestellt werden dürfe, werde 
die Bewässerung wohl im Mai installiert werden.

 Stefan Langner erklärt, dass er bei der Gemeinde einen „10 Jahres Plan“ für die Finanzierung 
von derartigen Projekten/Auszahlungen beantragt hat. Er erläutert aus welchen Gründen er 
diesen Antrag gestellt hat: u.a. damit es eine stetige Auszahlung gibt, und langfristig geplant 
werden kann.



4.)  A-Platz Außenzaun  

 Ebenfalls in 2021 soll, so Björn Vogler, der Zaun an der Ludwig-Jahn-Straße gemacht 
werden. Hier werde noch geprüft, ob wieder 2 Tore eingebaut werden müssen. 1 Tor ist am 
Ende der Aschebahn, das andere ist hinter dem Fußballtor und wird eigentlich nicht mehr 
genutzt.

 ABER: Wenn mal ein Schankwagen (wie früher bei den Sportwerbewochen) neben dem 
Gebäude aufgestellt werden soll, könnte es gebraucht werden, erklärt Björn Vogler.
Deswegen werde noch geprüft, ob von der Aschebahn aus ein Schankwagen dorthin 
manövriert werden kann. Sollte das Tor hinter dem Tor obsolet sein, hat Björn darum gebeten,
ein Fußgängertor vorzusehen. Denn trotz neuer Fangnetze müssen immer mal wieder Bälle 
von `Bergmanns` (angrenzendes Grundstück) geholt werden.

6. Vorstellung zukünftiges Konzept Spartenvorstand

 Björn Vogler erklärt das zukünftige Konzept des Spartenvorstandes. 

Was wir nicht wollen ist:

 der Eine, der alles bestimmt,
 der Eine, der die ganze Verantwortung trägt,
 der Eine, der im Zweifel jede Aufgabe machen muss,
 der Eine, dem alle Probleme  hingeschmissen werden,
 der Eine, der aufgibt, weil alles zu viel ist!

Was wir wollen ist:

 ein kollegiales Gremium, das alle Entscheidungen gemeinsam trifft und Diskussionen zulässt,
 aufgabenbasiertes Arbeiten - nicht stellenbasiert,
 etwas anderes ausprobieren, das Ganze regelmäßig überprüfen und regulieren,
 komplette Transparenz gegenüber Hauptverein und Mitgliedern,
 Ideen und Kreativität fördern.

 Jede Organisationsform, egal ob kollegial oder patriarchisch geführt, braucht Ziele:

 Sportliche Ziele: - wie die Integration der Jugend in die Herren (funktioniert 
schon), oder der Aufstieg in die 1. Kreisklasse,

 Nicht-Ziele: - wie keine Spieler in den Verein zu holen, die sich nicht in 
diese Gemeinschaft integrieren lassen,

 Gemeinschaftsziele: -wie die Arbeitseinsätze zur Platz- und Gebäudepflege über die 
 Finanzierung der Gemeinde hinaus.

 Aber jede Organisationsform braucht auch Unterstützung:

 durch Rat und Tat vom Hauptverein, 
 von erfahrenen Mitgliedern, auch aus anderen Sparten,
 aber auch von der Gemeinde: „Wir haben seit Jahren keine vernünftigen Duschen, Toiletten 

und Umkleidemöglichkeiten am B-Platz“, so Björn Vogler. „Wir reden hier nicht von 
Luxus, sondern über die Basis eines Trainings- und Spielbetriebs mit Kindern und 
Jugendlichen. Dabei hat der LSV weder die Kompetenz noch die Finanzmittel, um so etwas
adäquat herzustellen. Ich persönlich, so Björn, sehe dort die Gemeinde in der Pflicht, denn 
der LSV verfolgt einen gemeinnützigen Zweck und keinen Selbstzweck“.



 Vorstellung der einzelnen Spartenvorstände mit Aufgaben durch Björn Vogler

7. Wahl zum Spartenvorstand FINANZEN 1 und 2

Vorgeschlagen sind Simon Marquard und Tobias Artner, es gibt keine weiteren Vorschläge 
aus der Versammlung.

 Spartenvorstand „Finanzen“ ist mit folgendem Ergebnis gewählt 
(24 Ja / 1 Enthaltungen / 0 Nein)  => Wahl angenommen!

8. Wahl zum  Spartenvorstand   SPIELBETRIEB 1 und 2

Vorgeschlagen sind Martin Wiesner und Paul Morten Witt, es gibt keine weiteren Vorschläge 
aus der Versammlung

 Spartenvorstand „Spielbetrieb“ ist mit folgendem Ergebnis gewählt 
(23 Ja / 2 Enthaltungen / 0 Nein)  => Wahl angenommen!

9. Wahl zum  Spartenvorstand   ORGANISATION 1 und 2

Vorgeschlagen sind Lars Vogler und Björn Vogler , es gibt keine weiteren Vorschläge aus der 
Versammlung

 Spartenvorstand „Organisation“ ist mit folgendem Ergebnis gewählt
 (23 Ja / 2 Enthaltungen / 0 Nein)  => Wahl angenommen!

10. Wahl zum  Spartenvorstand   JUGEND 1 und 2

Vorgeschlagen sind Daniel Vahlsing und Marco Nortmeier, es gibt keine weiteren Vorschläge 
aus der Versammlung

 Spartenvorstand „Jugend“ ist mit folgendem Ergebnis gewählt 
(23 Ja / 2 Enthaltungen / 0 Nein)  => Wahl angenommen!

11. Wahl zum  Spartenvorstand   EINKAUF und PROTOKOLL

Vorgeschlagen ist Dorothee Lüpkemann, es gibt keine weiteren Vorschläge aus der 
Versammlung

 Spartenvorstand „Einkauf und Protokoll“ ist mit folgendem Ergebnis gewählt 
(24 Ja / 1 Enthaltungen / 0 Nein)  => Wahl angenommen!

12. Wahl zum  Spartenvorstand   HERREN

 Vorgeschlagen ist Stefan Sukopp
 Spartenvorstand „Herren“ ist mit folgendem Ergebnis gewählt 

(23 Ja / 2 Enthaltungen / 0 Nein) => Wahl angenommen!

13. Bericht Herren:

Björn Vogler verliest den Bericht der Herren: „Die Herrenmannschaft spielt weiterhin in der 2.KK. 
Hier wurde in den vergangenen Jahren eine tolle Gemeinschaft geschaffen, die zusammen Fußball 
spielen, Arbeitseinsätze durchführen und die eine oder andere Trainingseinheit in der Nacht 
ausklingen lassen. Die Trainingsbeteiligung liegt häufig bei über 20 Spielern. Auch wenn der Neustart 
der Liga nicht wirklich geglückt ist, hat man im Pokal den ``Liga höheren Rodewald``  
rausgeschmissen. Potential auf das man bauen kann“, sagt Björn Vogler.



14. Bericht Jugend:

Björn Vogler verliest den Bericht der Jugend: „In der Jugend gibt es zurzeit 8 Junioren Mannschaften 
in unserer Spielgemeinschaft mit Leese und Estorf. Nach Jahren der Dürre hat auch die Herren wieder 
Zulauf aus dem Jugendbereich, der sich hervorragend eingegliedert hat. Das haben wir  natürlich auch 
unseren Jugendtrainern zu verdanken, die aus den Kindern junge Fußballer gemacht haben.“ 

15. Termine

Björn Vogler weist darauf hin, dass durch Corona diverse Veranstaltungen wie Weihnachtsfeiern usw.
dieses Jahr nicht stattfinden können, es kann auch keine verlässliche Aussage zu weiteren Terminen 
gemacht werden. 
Im März 2021 soll die nächste Jahreshauptversammlung stattfinden und dementsprechend werde im 
Januar auch eine Spartenversammlung geplant.

16. Anträge

- Es gab keine Anträge

17. Sonstiges

Björn Vogler erklärt, dass zur Zeit die Corona Situation einen sehr großen Aufgabenbereich darstellt. 
„Wir haben ein achtseitiges Hygienekonzept mit der Gemeinde abgestimmt, welches sich aber alle 14 
Tage durch neue Landesverordnungen ändert“. Das Konzept sei die eine Sache, und der Aufwand des 
Durchsetzens sei eine andere. Ständig müsse  man allen Menschen erklären, warum man bestimmte 
Dinge tue. „Eine Mammutaufgabe, die viel Personal bindet“, so Björn Vogler. Er fordert alle 
Anwesenden eindringlich dazu auf sich bitte an die Hygieneregeln zu halten. 

Anschließend bittet er Henning Seifert nach vorne und bedankt sich im Namen des Spartenvorstandes 
für seine geleistete Arbeit als Spartenleiter und Jugendleiter mit einem Präsentkorb.

Auch Stefan Langner schließt sich diesem an, und bedankt sich ausdrücklich bei Henning für die stets 
gute Zusammenarbeit der letzten Jahre.
Desweiteren spricht er ein Lob für Björn Vogler aus, der eigentlich zum stellvertretenden 
Vorsitzenden des Hauptvereins gewählt werden sollte, und nun kommissarisch das Amt des 
Spartenleiters übernommen hat.
Danach bittet er um einige Gedenksekunden für den verstorbenen Wolfgang Axmann. Diese werden 
unverzüglich eingehalten.

Protokoll: Dorothee Lüpkemann                     Ende: 20:51 Uhr


